

rio? No. No encontrarán en ellos soldados para su campaña!

Sólo los que aspiran a vivir de rodillas chupando de la ubre pública oyen con gusto la música cooperacionista. Pero mañana que la hachuela les reste uno o más jefes, tienen que callar, por que si protestan como de vieja costumbre, les retiran el «chorro»! Tienen que seguir cooperando, o cogiendo trabajo.

Pradera, enero de 1926

LISIMACO ESPINOSA



La Espiga de Oro

FABRICA DE PRODUCTOS ALIMENTICIOS

42 CLASES DE PASTAS

Económicas y nutritivas

con una libra comen más de veinte personas.

PLATARINA—Harina pura de plátano hartón, alimento especial para niños. Lo recomiendan los médicos.

PROXIMAMENTE

Galletas Pañ y Biscochos

La Fábrica dispone de cómodo, elegante e higiénico edificio propio: Cali, Calle 13. — MARIANO RAMOS R.

Alto ejemplo

Para la señorita

MARIA CANO

(Flor del Trabajo de Medellín)

En toda face renovadora, de lucha por las libertades humanas, la mujer idealista ha ocupado un puesto de honor en las filas de las huestes libertarias.

Desde que la maldad tuvo su origen en las entrañas de los déspotas y la tiranía fue erigida en sistema de los grandes contra los pequeños, los invictos defensores de la libertad, empuñaron con altivez su bandera de combate, y con ella principió el interminable desfile de apóstoles y mártires de nuestra gran causa.

Todos los seres amantes de la justicia, perseguida y escarñecida desde que principiaron las esclavitudes del mundo, junto con las cartas del antiguo feudalismo, hasta nuestros días, con el más odioso imperio del capitalismo, han tenido que librar recias batallas los valientes servidores e

insignes heroínas del ideal redentor.

La historia nos cuenta, la grandeza extraordinaria y el valor que pasma, de la mujer idealista y revolucionaria en su abnegada lucha por el bien de los pueblos esclavizados.

Desde Cornelia, la facilita madre que engendró a los Gracos; la que sin quejarse dejó desgarrar su corazón, y sintió en éxtasis sublime arder en llamada el amor por la redención de los antiguos esclavos romanos cuando cayeron sus hijos en la noble lid, asesinados por los verdugos del imperialismo!! Santo amor! el de esa madre que pasando por el holocausto del martirio, lanzó siempre el anatema contra los tiranos y sintió satisfacción de ver morir a sus hijos por la libertad. Pues, desde Cornelia, la madre de los Gracos, hasta Rosa de Luxemburgo, una de las mas grandes victimas de los sicarios de Guillermo II en el viejo continente, y desde Manuela Beltrán, la precursora de nuestra emancipación de los reyes

de España, hasta la cumbre libertaria y nidal de grandes pensamientos de la señorita María Cano, altiva y gallarda abanderada de las luchas sociales en Colombia; la historia registra, dignas páginas de ejemplo para las generaciones presentes y futuras.

Dos echos palpitantes de grandes esperanzas redentoras nos trajo el año que pasó: el segundo Congreso Obrero de Colombia, célebre por sus labores sustantivas, su viril actitud de verdaderos ideólogos revolucionarios, y la magna y abnegada lucha, empeñada por la señorita María Cano, en pro del advenimiento reivindicador del proletariado de este féudo de castas, que dominan en esta tierra, a fuerza de fomentar los vicios, la ignorancia y el pauperrismo moral y material.

Para los que sabemos apreciar la grandeza de la idea, que persigue la liberación completa de las enormes masas de trabajadores esclavos; por el capital; la señorita María Cano, lo mismo que Clara Luna, y demas ilustres porta-estandartes del pabellon rojo del proletariado colombiano, son un símbolo que representa el ideal que ha de libertar a los pueblos de las oproviosas cadenas de la burguesía.

¡Obreras y obreros de Colombia! imitemos este noble ejemplo en bien de nuestra propia causa. Adelante! Adelante camaradas!!

Salud y fraternidad.

Pradera, enero de 1926

MIGUEL A. QUINTERO

CHOCOLATES

Los alimentos deben ser elegidos con sumo cuidado con el fin de proteger la salud de la familia. Exija siempre LA CRUZ [antes «Cruz Roja»], SAN BERNARDO amargos y CRUZ DULCE con azúcar.

Su calidad no es superada por ninguna otra marca.

COMPANIA NACIONAL DE CHOCOLATES.